

# Feria “Hecho a Mano” impulsa productos de emprendedoras de Guayaquil y Durán



Raquel Jiménez de la Asociación “Las Delicias de la Yaya” comercializó sus productos elaborados con coco, durante la feria Hecho a Mano.

Con Raquel Jiménez, emprendedora guayaquileña, y Cely González, del cantón Durán, estuvieron las 100 emprendedoras y emprendedores que ofertaron toda una diversidad de productos durante la feria “Hecho a Mano para Mamá”, que organizó el Ministerio de Inclusión Económica y Social (MIES) el pasado 11 y 12 de mayo en el parque Samanes, al norte de Guayaquil.

Raquel llegó desde Bastión Popular, se ubicó en la sección confitería, en donde exhibió todos sus productos elaborados de derivados del coco. Quienes visitaron su emprendimiento pudieron saborear la tradicional cocada, en distintas presentaciones, así como degustar el jugo que prepara con esta fruta tropical.

Raquel es una emprendedora con 45 años de edad y madre de cuatro hijos, que pertenece a la Asociación “Las Delicias de la Yaya”, organización de la Economía Popular y Solidaria (EPS) que agrupa a 10 miembros.



Cerca de 100 emprendedoras y emprendedores participaron en la feria Hecho a Mano que realizó el MIES en Guayaquil.

“Mi esposo prepara la cocada, yo ayudo a envasar nuestros productos en diferentes presentaciones para el gusto del cliente. Luego realizamos la venta en buses o en la calle de manera informal. Con este negocio generamos una ganancia de 25 dólares diarios”, contó la entusiasta emprendedora.

Cely González, de 55 años, también fue parte de esta feria. Ella llegó desde el cantón Durán para exponer las prendas de vestir que realiza con dedicación desde su humilde vivienda en la ciudadela El Recreo, donde equipó un taller. Dice que la idea de venir a esta feria le pareció muy interesante, “vine con mucho ánimo a exponer los productos que elaboro como camisetas, blusas, moños de tela y demás prendas de vestir”.

Cely comenta que gracias a su emprendimiento puede colaborar con los gastos de su hogar. “Mensualmente obtengo como ganancia alrededor de 300 dólares, así logro completar o sustentar los gastos de mi casa”.



Cely González llegó desde Durán para promocionar las prendas de vestir que confecciona en el taller que montó en su casa, ubicada en la ciudadela El Recreo.

Para llegar a estos espacios de comercialización como la feria “Hecho a Mano para Mamá”, ambas emprendedoras han recibido apoyo institucional. Raquel contó con el asesoramiento del Instituto de Economía Popular y Solidaria, mientras que Cely recibió apoyo del MIES para acceder al Crédito de Desarrollo Humano (CDH) y así comprar máquinas de coser e insumos para costura como: telas, hilos, cierres, botones, entre otros.

Alain Vélez, coordinador zonal 8 (Guayaquil, Durán y Samborondón) del MIES, destaca el resultado de este tipo de ferias, que motivan y dinamizan la Economía Popular y Solidaria, dijo. “La ciudadanía pudo conocer y apreciar el trabajo de nuestros emprendedores que con su esfuerzo ayudan a la reactivación económica del país”, destacó.

En la actualidad se encuentran registradas a nivel nacional 12.334 organizaciones legalizadas por la Superintendencia de Economía Popular y Solidaria, pertenecientes al sector no financiero. El 56% de estas organizaciones se dedican a la producción, mientras que el 41% a servicios.

En lo que va del 2018, el MIES ha entregado en Guayaquil, Durán y Samborondón alrededor de 1000 Créditos de Desarrollo Humano a núcleos familiares que son usuarios del Bono de Desarrollo Humano. Esta transferencia económica ha servido para que estas familias fortalezcan o inicien sus emprendimientos productivos en áreas como: comercio, servicios, artesanías, agricultura, cría de especies menores, entre otros.